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ロータリアンであることを

強くイメージし、

奉仕の喜びを分かち合おう

■開会挨拶………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長

2022-2023 

金婚式めざして夫婦仲良く
　皆さんこんにちは。今から40年前の今日、
1983年2月13日、昭和58年ですが、その日は日
曜日でした。もっと言えば、旧暦の元旦、旧正月
の日、私は現在の妻との結婚式を挙げました。私
が25歳で、妻が23歳になったばかりでした。年
末にプロポーズし、6月ごろにジューンブライトと
して式を挙げようと、結婚式場を探しましたが、
大安吉日の日曜日となるとどこの式場も予約で
いっぱいの状態で、広島市内の式場を、二人でず
いぶん探し回ったことをよく覚えています。
　そんな中、ある式場から2月13日の日曜日に空
きがあるとの連絡を受け、ずい分早まることが気
になりましたが、お願いすることにしました。それ
から、結納や式の段取り、衣装や引き出物の打ち
合わせなど、挙式に向け大慌てで準備させられた
ことを、今も懐かしく思い出します。後から考える
と、その日は旧正月だったんですね。最近では旧
暦を気にされる方は殆んどいらっしゃいません
が、その当時のことだったので、数人の方からい
じられたように記憶しています。
　あれから40年。ずいぶん長い年月を夫婦で過

ごしてきたという実感
があります。実際、生
まれてから自分の両親
と過ごした25年間より
はるかに長い40年を共
に過ごしてきたのです
から。幸い1男1女の子
宝にも恵まれましたし、
65歳となった今は、年
金をいただきながら、これからの人生を夫婦で
ゆっくりと歩んでいきたいと考えております。当
面の目標はあと10年、無事に二人で金婚式が迎
えられるよう、楽しみながら過ごしたいと思いま
す。
　さて、ここで少し残念なお知らせがあります。
先日お話ししました、ロータリー財団の補助金を
活用し、次世代青少年育成プログラムとして、高
校生を対象とした三次の観光鵜飼乗船体験を実
施する取り組みに対して、財団担当の方と事前に
協議を進めてまいりましたが、とても高い評価を
いただきつつも、補助金の支給は難しいとの連絡

●２０22～23年度   国際ロータリーのテーマ

がありました。
　やはり補助金の使途に関しては、①人道的支援
の必要性と重要性、②逼迫性・急迫性、③支援の
効果、この3つが大前提で、そこにこじつけるこ
とが重要なのだなと感じました。
　よって、財団補助金は申請しないこととしまし
たが、今回の取り組みについては非常に意義深
い事業との評価もいただいておりますので、次年
度会長の上田エレクトと、あらゆる方向から実現
に向けての可能性を検討していくことといたしま
した。
いつの日か、観光鵜飼の乗船体験をした少年少
女たちが、三次の観光大使として、それぞれの場
所で活躍してくれることを期待し、引き続き取り
組んでまいります。
　以上で会長の挨拶を終わります。ありがとうご
ざいました。

■本日のプログラム  ゲスト講演／社会奉仕委員会
 　株式なちゅbio取締役  岡田アントニールイス様
 　「地域おこし協力隊として私にくれたもの
 たどり着いた広島農家　クラフトビール世界No.１に！」
■次回例会日時  2023年2月27日（月）　12：30～
■次回プログラム  ゲスト講演／国際奉仕委員会
 　広島韓国総領事館　イムシフン総領事
̶
■第1373回例会記録
●日時………………………2023年2月13日（月） 12：30～　
●点鐘………………………………………………………………………………………会長
●国歌「君が代」斉唱………………………………………………………全員
●ソング「我らの生業」…………………………………………………………全員



会員数
欠　席

欠席者のうち規定免除

3 5名
7名
2名

0名
2 8名

90.73％

Make-up
出席合計
出席率

ニコニコＢＯＸ本日出宝額　　16,000円

沈　君 本日、結婚記念日です。40年！長い道のりでし
 た。（大口）
前田君 妻の誕生日にキレイな花、ありがとうございま
 した。（大口）
宮武君 2月７日誕生日。42才となりました。（大口）
松本君 ロータリー情報委員会担当例会です。ビデオ
 見てください。 
平田君 プーチン大統領へ！日露戦争のときのように
 講和条約を結んでください。
石田君 明日は、一つでもありますように。

がありました。
　やはり補助金の使途に関しては、①人道的支援
の必要性と重要性、②逼迫性・急迫性、③支援の
効果、この3つが大前提で、そこにこじつけるこ
とが重要なのだなと感じました。
　よって、財団補助金は申請しないこととしまし
たが、今回の取り組みについては非常に意義深い
事業との評価もいただいておりますので、次年度
会長の上田エレクトと、あらゆる方向から実現に
向けての可能性を検討していくことといたしまし
た。
　いつの日か、観光鵜飼の乗船体験をした少年
少女たちが、三次の観光大使として、それぞれの
場所で活躍してくれることを期待し、引き続き取
り組んでまいります。
　以上で会長の挨拶を終わります。ありがとうご
ざいました。

■幹事報告……………………………………………中島幹事
●次次週2月27日の例会は夜間例会の予定でしたが、
　プログラムの関係で昼例会となります。
●2025-26年度の地区ガバナーに東広島21の土肥
　慎二郎（どひしんじろう）氏が選出されました。
●後援している三次文化祭芸術展の中央ロータリー
　クラブ賞には、「書」で橋田眞弓氏（甲奴町）が受
　賞されました。

■出席報告…………………………………………平田委員長
●第1371回 1月30日

　
●第1373回  本日の出席は35名中31名です。

■SAA…………………………………………………石田SAA
●会員誕生日…宮武君

●会員ニコニコBOXご出宝

ご紹介します。例会の食事時間に流れる三次を歌ったBGMのジャケットです。

◀みよしのうた
　佐々木リョウ

▲三の次と書いてみよしと読みます

カワラナイモノ▲
　大山百合花



■プログラム《DVD鑑賞》……………………………………………………………………………………………ロータリー情報委員会

　2020-21年度、防府でありました地区大会での、RI会長代理佐藤芳郎様の基調講演の
DVDを鑑賞していただきます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　松本章治ロータリー情報委員長

RI 会長代理
　佐藤　芳郎

　RI会長は、ドイツのホルガー・クナーク氏です。
テーマはRotary Opens Opportunities(各自の
機会の扉を開く）です。自分に一番合う扉を、自
分で開くことです。一番合う扉がなければ、作っ
て開くのです。自分で自分のロータリーを楽しむ
ことです。

【Grow Rotary（ロータリーを育てよう）】
　人数を増やすということに力を入れることは
とても大事です。が、会員の質、クラブの質とい
うことが重要です。それには、すぐ辞めない方を
増やすことが大切です。そのためには、早く馴
染んでもらわなければなりません。
　D（Diversity）E（Equity）I（Inclusion）これが
RIの強調事項です。ロータリーに入ろうとした人、
入った人に疎外感を味わせないようにしなけれ
ばなりません。主に日本では女性会員、若い会
員です。

　RIの構成会員は、RC＆RAC、ローターアクト
クラブの集合体が望ましいのです。若い力を結
集することです。ビジョン声明にPeople of 
Action 世界を変える行動人、とあります。
【戦略的優先事項として】
　◎より大きなインパクトを持て
　◎参加者の規範を広げ
　◎参加者の積極的関わり
　◎適応力を高める
　行動する人が集まっているのがロータリーな
のです。RIの現況は現在、ざっくりと120万人
です。
【ロータリーを成長させよう】
　内部では会員規範の成長、対外的にはEnd 
Polioです。既存会員の積極的な参加を促すよ
うな活動を継続的に支援することが重要です。
　次世代リーダーとして、新しいタイプのクラ
ブの開発があります。衛星クラブ、パスポート
クラブなどです。その時DEIに配慮すること。
特に日本では女性、若い人が重要です。
【そのほかの要考慮事項として】
　◎会員がロータリークラブの活動のために家
　族の時間を犠牲にしてはいけない
　◎コロナに充分配慮し最近のIT技術を利用する
　◎新会員の早期退会を防ぐには各自の居場所

確保が重要である
クラブ運営の柔軟性の導入
代替方法として、形式、時間と頻度、会員の種
類（家族会員など）
それぞれのクラブで、細則を変える必要はあり
ます。

AppleとなるもKodakとなるなかれ
生き残り策の検討が必要
皆さん、5年後のクラブを想定してみてください。
5 年後にありたい姿、そのために今何をするか？
会員が魅力あふれるロータリーを楽しむ。（自己
を高める）居心地がいい、居場所がある、すな
わち、退会しない、友人を誘おうという気持ち
になるクラブ。
今は時間的な制約がある方には、新クラブ、衛
星クラブの創設を提案します。ぜひご検討くだ
さい。
まず！機会の扉を探してください！

　

基調講演基調講演 2020-2021年度地区大会2020-2021年度地区大会



■点鐘…………………………………………………………………………………………………………………………………………………沈　会長
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【クラブ運営の柔軟性の導入】
　代替方法として、形式、時間と頻度、会員の
種類（家族会員など）
　それぞれのクラブで、細則を変える必要はあ
ります。
【AppleとなるもKodakとなるなかれ】
　生き残り策の検討が必要
　皆さん、5年後のクラブを想定してみてくださ
い。5 年後にありたい姿、そのために今何をする
か？会員が魅力あふれるロータリーを楽しむ。
（自己を高める）居心地がいい、居場所がある、
すなわち、退会しない、友人を誘おうという気持
ちになるクラブ。
　今は時間的な制約がある方には、新クラブ、
衛星クラブの創設を提案します。ぜひご検討く
ださい。
　まず！機会の扉を探してください！

投稿　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　雑誌会報委員会　和田ひとみ
　ドキッ！
　RI会長代理佐藤芳郎様の基調講演の中でな
ぜ、私がドキッ！としたか。
　それは、講演の中で「AppleとなるもKodak
となるなかれ」という言葉を聞いたからです。
実はAppleもKodakも、私の店の取扱品だから
です。　もう少し正確に言えば、Kodakは取扱
品でした。そして、50数年前の写真学科の貧
乏学生だった私にとっては憧れのフィルムでも
ありました。が、そのKodakは、デジタルの時
代に消え去っていきました。そしてもう一方の
Appleは写真屋がなんでコンピューター？と訝
られながらもかなり前から取り扱い始め、今で
は写真業と並んで店の一角を占めています
（ただし、私はコンピューターのことはさっぱ
りわかりません）。
　時代は変化する。ですね…。

　1月17日(火)三次町太歳神社社殿前の杉の雄花の写真です。鈴なり
状態です。
　三次地区医師会検査センターのスギ花粉飛散量観測データーを見ま
すと2022年など偶数年は飛散量が1平方センチ当たりの個数がひと
シーズンで、1500個前後でしたが、奇数年は、10年前2013年は7816個、
2019年は5303個で猛烈でした。去年は花粉飛散量が少なかったので
楽だった患者さんも、今年は花粉のアレルギー症状が厳しく出そうで
す。　今、すぐ始めましょうスギ花粉治療を。初期療法です。1月20

日ころから目のかゆみが始まったと言う患者さんが増えてきました。目がかゆくなる前にアレルギー性結膜炎に効く
メグスリをつけましょう。かゆくなる前です。かゆくなってからでは遅いのです。
　くしゃみ、鼻水、鼻づまりのアレルギー性鼻炎も早めの治療開始でだいぶ楽になります。
　スギ花粉の飛散ピークは、2月27日から3月5日ころ、ヒノキ花粉のピークは3月末からです。県北はヒノキがスギ
より2倍あり　ヒノキ花粉もたくさん飛びます。はやめの治療が大切です。　花粉が飛び出す前に治療を開始する
ことが花粉症を軽くするポイントです。
　花粉症になる人は30～50％と言われています。珍しくはありません、早めの治療で、軽い症状で乗り切りましょう。

安　藤　　仁

花粉症について


